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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 6,364
Venda $ 6,368
Variação +0,17%

Dólar Turismo
Compra $ 4,970
Venda $ 4,970
Variação -0,09%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,446
Venda $ 5,449
Variação +0,22%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  -0,39%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 52,00

R$ 108,50

R$ 62,00 

R$ 348,00

R$ 228,00

R$ 10,60

R$ 2,10

Dólar Comercial
Compra $ 4,969
Venda $ 4,970
Variação -0,10%

Estado do Paraná participa da Expobel 
com palestras sobre sanidade no campo.

A Agência de Defesa 
Agropecuária do Paraná 
(Adapar) participa 
ativamente da Feira 
Agropecuária, Industrial 
e Comercial de Francisco 
Beltrão (Expobel) 2024, 
no Sudoeste. Desta terça-
feira (12) até a quinta-
feira (14), uma equipe 
da agência comandará 
programação com 
debates sobre sanidade, 
trânsito agropecuário e 
agroindústrias.

As atividades da 
Adapar começaram 
nesta terça-feira (12), 
com destaque para 
uma palestra sobre a 
vinicultura na região, 
proferida pelo assistente 
de fiscalização da 
Defesa Agropecuária, 
Everton Nava. O diretor-
presidente da Adapar, 
Otamir Cesar Martins, 
também formalizou a 
entrega do certificado 
de adesão ao Sistema 
Unificado Estadual de 
Sanidade Agroindustrial 
Familiar, Artesanal e 
de Pequeno Porte do 
Paraná (Susaf/PR) para o 
município de Verê.

Na quarta-feira (13), 
às 9h30, acontecem 
reuniões técnicas sobre 
os Conselhos de Sanidade 
Agropecuária (CSA), com 
o diretor-presidente da 
Agência e o coordenador 
do Programa de 
Fortalecimento dos 
CSAs, Marcelo Silva, 
com ênfase na saúde no 
campo e na prosperidade 
da agropecuária 
regional. Os fiscais de 
Defesa Agropecuária 
Paulo Ricardo Campos 
dos Santos e Ayrton 

Cavalheiro debaterão 
os riscos do trânsito 
agropecuário no 
Sudoeste, tanto na 
sanidade animal quanto 
na vegetal.

À tarde será realizado 
debate sobre brucelose 
e tuberculose, por 
meio do Programa de 
Erradicação e Controle 
da Adapar, abordando 
temas como a certificação 
de propriedades e o 
controle de enfermidades 
no Paraná, com o fiscal 
de Defesa Agropecuária 
Fábio Gonçalves.

Encerrando as 
atividades, na quinta-
feira o coordenador do 
Programa de Vigilância 
e Prevenção de Pragas 
na Fruticultura, Paulo 
Jorge Pazin Marques, 
apresenta as ações para 
conter o avanço do 
greening no Paraná, uma 
das principais pragas 
que afetam os citros em 
escala global.

QUEIJOS COLONIAIS 
O Sistema Estadual 

de Agricultura (Seagri) 
também está presente no 
evento com a organização 
do 1º Prêmio Expobel 
de Queijos Coloniais do 
Sudoeste. A competição 
reúne produtores 
de queijo dos 42 
municípios. A intenção 
dos organizadores é 
promover e divulgar a 
qualidade dos queijos 
coloniais produzidos na 
região. A promoção é 
da Seab, Universidade 
Tecnológica Federal 
do Paraná (UTFPR) 
de Francisco Beltrão 
e Instituto de 
Desenvolvimento Rural 
do Paraná - Iapar-
Emater (IDR-Paraná). As 
avaliações e premiações 
acontecem sexta-feira 
(15).

O prêmio também é 
uma forma de incentivar 
a qualificação dos 
produtos e dos processos 

de fabricação de queijos, 
com destaque para 
a regularização dos 
estabelecimentos.

EVENTO
 A Expobel começou 

no último sábado (9) 
e segue até o domingo 
(17). O evento tem 
apoio da Secretaria 
da Agricultura e do 
Abastecimento (Seab) e 
acontece no Parque de 
Exposições Jayme Canet 
Júnior, com a expectativa 
de reunir um público 
de mais de 400 mil 
pessoas. Além de shows, 
a programação inclui 
expositores de segmentos 
como indústria, 
comércio, agropecuária, 
gastronômico, 
segurança, meio 
ambiente, transportes, 
veículos, máquinas e 
equipamentos.

Indústria paranaense cresce 1,9% em janeiro, na contramão da média brasileira 
e do Sul

Na contramão da média 
brasileira, a indústria do Paraná 
começou 2024 em alta, de 
acordo com a Pesquisa Mensal 
Industrial (PIM), do Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), divulgada 
nesta quarta-feira (13). Os 
dados apontam que o setor 
industrial cresceu 1,9% em 
janeiro no Estado, enquanto o 
Brasil registrou queda de 1,6%.

O Paraná também foi o 
único destaque com evolução 
no indicador na região Sul. No 
mesmo recorte, a indústria de 
Santa Catarina caiu 3,1% e do 
Rio Grande do Sul retraiu 3,8%. 
Das 15 regiões pesquisadas 
pelo IBGE, o Paraná teve o 
quinto melhor desempenho 

do País, atrás de Amazonas 
(16,7%), Mato Grosso (4,4%), 
Região Nordeste (3,2%) e Bahia 
(2,1%).

Os números confirmam 
um crescimento consistente 
da indústria paranaense nos 
últimos meses. Na média 
móvel trimestral, que diminui o 
efeito de aumentos ou quedas 
pontuais nos resultados, o 
Paraná tem o terceiro melhor 
desempenho do País, com alta 
de 1,6%, atrás de Amazonas 
(7,3%) e Ceará (2,1%).

O Estado também registra 
aumento de 3,9% na 
comparação de janeiro de 2024 
com janeiro de 2023 e alta de 
1,9% nos últimos 12 meses. Em 
2023, o Paraná fechou o ano 

com crescimento de 1,5%.
ATIVIDADE 
O crescimento da indústria 

paranaense em janeiro foi 
puxado por alguns setores que 
apresentaram crescimento 
acima da média no início 
do ano. O maior aumento 
registrado no Estado, segundo 
o IBGE, foi no setor de 
derivados de petróleo e de 
biocombustíveis, que teve 
alta de 17,8% em janeiro (em 
relação a janeiro de 2023). 
Também fecharam o mês em 
alta no Paraná as atividades de 
fabricação de bebidas (6,6%), 
produtos alimentícios (6,3%), 
indústrias de transformação 
(1,9%) e móveis (1%).

GERAL.
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O Paraná está a um 
passo de alcançar o nível 
máximo de excelência no 
Programa Pró-Gestão do 
Ministério da Previdência 
Social, que reflete o 
nível de governança 
dos Regimes Próprios 
de Previdência Social 
(RPPS) dos estados e 
municípios. Isso porque 
a Paranaprevidência, 
Serviço Social Autônomo 
que faz a gestão da 
previdência do Estado, 
conquistou o nível III do 
programa – última etapa 
antes do nível IV, o mais 
alto.

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
e o diretor presidente 
da Paranaprevidência, 
Felipe Vidigal, assinaram 
o termo de concessão da 
Certificação Institucional 
do nível III do programa 
federal nesta terça-feira 

(12). O Ministério da 
Previdência Social emitiu 
apenas 22 certificações 
desse nível desde que o 
Pró-Gestão foi lançado. 
Apenas seis estados, 
incluindo o Paraná, têm 
esse nível de gestão 
previdenciária.

A certificação foi 
conquistada após uma 
auditoria feita em 
janeiro. Na ocasião, 
a Paranaprevidência 
cumpriu 100% todas as 
exigências da agência 
certificadora credenciada 
pelo Ministério da 
Previdência Social que 
emite o certificado. Para 
conquistar o nível III, o 
Paraná teve de garantir 
24 itens de conformidade 
requeridos. Entre 
eles estão concessão 
e manutenção dos 
benefícios, gestão 
de investimentos, 

educação previdenciária, 
recadastramento de 
servidores, entre outros.

“Essa conquista da 
Paranaprevidência 
mostra o nosso 
compromisso com 
o servidor público 
do Estado. A 
Paranaprevidência tem 
uma importância na 
tranquilidade do futuro 
do servidor público que, 
quando se aposentar, 
vai ter a garantia de ter 
a sua aposentadoria. 
Isso é fruto do dinheiro 
em caixa, com uma boa 
aplicação”, ressaltou o 
governador.

A certificação nível III 
demonstra um alto grau 
de governança na gestão 
da Paranaprevidência, 
situação bem diferente 
da do passado, quando o 
Estado tinha problemas 
na gestão da carteira. 

Em cinco anos, conforme 
lembrou Ratinho Junior, 
a Paranaprevidência 
praticamente dobrou seu 
caixa. De R$ 5,7 bilhões 
em 2019, o volume 
saltou para os atuais R$ 
9,7 bilhões, com previsão 
de até o meio do ano 
alcançar R$ 10 bilhões.

“Com uma diretoria 
técnica, vamos chegar a 
R$ 10 bilhões no caixa da 
Paranaprevidência, que 
é praticamente o dobro 
do que tínhamos há cinco 
anos. Isso é um volume 
de dinheiro muito grande 
e garantia para os mais 
de 100 mil servidores 
de que o futuro deles 
está garantido, fruto da 
reforma previdenciária 
que fizemos”, destacou o 
governador.

SELO DE QUALIDADE 
 O diretor-presidente 

da Paraprevidência, 

Felipe Vidigal, explica 
que a certificação do 
Programa Pró-Gestão 
demonstra não só uma 
boa governança dentro 
do próprio órgão, 
como também serve 
como uma espécie 
de selo de qualidade 
para o mercado. “Com 
essa certificação 
de governança, a 
Paranaprevidência pode 
buscar no mercado 
investimentos mais 
sofisticados. É uma 
espécie de selo de 
qualidade”, explicou.

Com a conquista do 
nível III do Pró-Gestão, 
o Paraná também se 
junta ao Amazonas 
como únicos estados a 
terem essa certificação 
combinada com o nível 
A do Índice de Situação 
Previdenciária (ISP) – 
uma espécie de ranking 

das RPPSs de estados e 
municípios.

PERTO DO NÍVEL IV 
O Paraná iniciou ao 

processo de adesão 
do Pró-Gestão em 
2020. À época, a 
Paranaprevidência 
aderiu ao nível II, 
cujo certificado foi 
emitido em 2021 
também após auditoria. 
Com a conquista 
do nível III, agora a 
Paranaprevidência se 
prepara para buscar 
o status máximo do 
programa Pró-Gestão. O 
Estado deve conquistar o 
nível IV no prazo de até 
um ano meio. Rondônia é 
o único que possui essa 
certificação.

Paranaprevidência conquista nível III do programa de governança 
previdenciária

Recupera Mais: campanha alerta para prazos de adesão 
ao programa com o maior desconto da história de SC
Entre 15 de janeiro e 10 de março, o Governo do Estado recuperou R$ 175,6 milhões e houve a renegociação 
de R$ 1,3 bilhão em dívidas de ICMS

O contribuinte 
catarinense deve ficar 
atento aos prazos 
e descontos para 
aderir ao Recupera 
Mais – Programa de 
Recuperação Fiscal de 
Santa Catarina que é 
considerado o mais 
ousado já lançado pelo 
Fisco. Os detalhes estão 
em campanha que passa 
a ser veiculada a partir 
desta quarta-feira, 13, 
e mostra as alternativas 
inéditas e flexíveis para o 
pagamento de dívidas de 
ICMS. 

Quanto antes aderir 
ao programa, maior o 
desconto e o prazo para 
o contribuinte. Em 1º 
de abril, por exemplo, 
é o último dia para o 
contribuinte garantir 
95% de desconto 
sobre a multa e os 
juros no pagamento à 
vista – as condições 
especiais valem apenas 
para dívidas de ICMS 
anteriores a 31 de 
dezembro de 2022. 
Entre 2 de abril e 31 
de maio, há opções de 
94% e 93% de desconto 
nas negociações à vista. 
Outra alternativa é o 
parcelamento da conta 

em até 72 vezes (veja 
as condições abaixo). O 
Recupera Mais termina 
em 31 de maio.

BALANÇO
Lançado em 15 de 

janeiro pela Secretaria 
de Estado da Fazenda, 
o Recupera Mais 
arrecadou R$ 175,6 
milhões até o último 
dia 10 de março. Desse 
total, R$ 135,4 milhões 
foram pagos à vista na 
renegociação com o 
contribuinte. Outros R$ 
40,2 milhões referem-
se a parcelamentos 
(pagamento da primeira 
parcela). Entre 15 
de janeiro e 10 de 
março, os contribuintes 
catarinenses 
renegociaram R$ 1,3 
bilhão em dívidas de 
ICMS com o Fisco. 

A meta da Secretaria 
de Estado da Fazenda é 
recuperar R$ 1,5 bilhão 
em impostos devidos 
pelos contribuintes nos 
últimos 10 anos — o 
cálculo é baseado nos 
resultados obtidos em 
programas anteriores. 
É importante destacar 
que não haverá outro 
programa deste porte 
até 31 de dezembro de 

2026, conforme prevê 
a lei aprovada pela 
Assembleia Legislativa 
e sancionada pelo 
governador Jorginho 
Mello.

CAMPANHA
Para informar o 

contribuinte catarinense 
sobre os prazos e 
opções de pagamento 
do Recupera Mais, a 
Secretaria de Estado 
da Comunicação e a 
Secretaria de Estado 
da Fazenda estão 
lançando uma grande 
campanha na mídia 
a partir desta quarta-
feira, 13. Desenvolvida 
pela OneWG, agência 
licitada, a campanha tem 
como conceito. “O maior 
desconto da história 
de SC para acertar 
dívidas de ICMS”. São 3 
VTs, 3 spots, peças de 
mídia exterior, mídia 
programática, painéis 
de LED nos aeroportos e 
revistas.

A campanha é dividida 
em três etapas e as 
inserções ocorrem de 
acordo com os prazos e 
percentuais de desconto:

Etapa 1 (até 1º de 
abril)

95% de desconto no 

pagamento entre 15 de 
janeiro de 2024 e 1º de 
abril de 2024.

Etapa 2 (entre 2 e 30 
de abril)

94% de desconto no 
pagamento entre 2 de 
abril de 2024 e 30 de 
abril de 2024.

Etapa 3 (entre 1º e 
31 de maio)

93% de desconto no 
pagamento entre 1º de 
maio de 2024 e 31 de 
maio de 2024.

RECUPERA MAIS
Início da vigência: 15 

de janeiro de 2024
Prazo limite para 

adesão: 31 de maio de 
2024 (veja prazos e 
condições abaixo)

Objeto: dívida de ICMS 
anterior a 31/12/2022

DESCONTOS 
ESCALONADOS

::Pagamento à vista*
Quanto mais cedo o 

contribuinte aderir ao 
programa, maior será o 
percentual de redução 
sobre as multas e juros 
do saldo devedor 

95% de desconto no 
pagamento entre 15 de 
janeiro de 2024 e 1º de 
abril de 2024

94% de desconto no 
pagamento entre 2 de 

abril de 2024 e 30 de 
abril de 2024

93% de desconto no 
pagamento entre 1º de 
maio de 2024 e 31 de 
maio de 2024

:: Pagamento 
parcelado*

Valor mínimo de R$ 
600 por parcela

90% de desconto 
no pagamento em 12 
parcelas (1º pagamento 
entre 15 de janeiro e 31 
de maio de 2024)

80% de desconto 
no pagamento em 24 
parcelas (1º pagamento 
entre 15 de janeiro e 31 
de maio de 2024)

70% de desconto 
no pagamento em 36 
parcelas (1º pagamento 
entre 15 de janeiro e 31 
de maio de 2024)

60% de desconto 
no pagamento em 48 

parcelas (1º pagamento 
entre 15 de janeiro e 31 
de maio de 2024)

50% de desconto 
no pagamento em 60 
parcelas (1º pagamento 
entre 15 de janeiro e 30 
de abril de 2024)

40% de desconto 
no pagamento em 72 
parcelas (1º pagamento 
entre 15 de janeiro e 1º 
de abril de 2024)

*Em caso de 
inadimplência, o saldo 
devedor (incluindo multa 
e juros) é restabelecido 
integralmente, 
descontando apenas o 
valor pago nas parcelas

Em caso de dúvida, o 
contribuinte pode acionar 
a Central de Atendimento 
Fazendária (CAF): 0800-
0481515. O CAF atende 
de segunda a sexta-feira, 
das 13h às 18h.

ECONOMIA.

POLÍTICA.



4 Quinta-feira, 14 de março de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

Quee jj
nasceu digital

 vai curtir

o Sicoob

Mais que uma 
escolha financeira.

Central de Atendimento: Capitais e regiões metropolitanas: 4000 1111 | Demais localidades: 0800 642 0000
SAC 24 horas: 0800 724 4420 | Ouvidoria: 0800 725 0996 - de seg. a sex., das 8h às 20h - ouvidoriasicoob.com.br
Deficientes auditivos ou de fala: 0800 940 0458 - de seg. a sex., das 8h às 20h

Associe seu filho agora pelo App Sicoob.

App customizável.

Conta corrente sem tarifas.

Cartão de débito.

Poupança.

E muito mais.

São muitas vantagens na palma da mão:

Agora você pode abrir uma conta
para o seu filho de 0 a 17 anos
pelo App Sicoob.

www.unimedextremooeste.com.br

FecoCedro supera as expectativas com 
grande participação de público
A 2ª edição da Feira do Comércio Local reuniu empresários e visitantes em São José do Cedro

A 2ª edição da 
FecoCedro, realizada 
no município de São 
José do Cedro, superou 
as expectativas com a 
concentração de um 
grande público nos dias 
09 e 10 de março.

A solenidade de 
abertura aconteceu 
no sábado, 09, com a 
presença do prefeito João 
Luiz de Andrade e do 
vice-prefeito Elmar Hentz, 
vereadores, secretários 
municipais, lideranças 
locais e a população. 

Neste ano, com 
atrativos a mais, a feira 
teve apresentações 
culturais, de artistas 
locais e shows 
patrocinados pela PIC – 
Programa de Incentivo 
à Cultura do estado de 
Santa Catarina.

O prefeito João de 
Andrade destacou 
a importância da 
FecoCedro como 
uma iniciativa para 
impulsionar o comércio 
local. Ele ressaltou que a 
feira foi projetada para 

trazer os consumidores 
de volta às lojas locais, 
gerando um impacto 
positivo na economia da 
cidade.

“A presença de 
aproximadamente 80 
expositores na feira 
foi motivo de grande 
alegria, demonstrando a 
confiança e o apoio dos 
comerciantes locais ao 
evento. Quero agradecer 
a todos pelo empenho, 
aos expositores, à nossa 
equipe que trabalhou 
arduamente para deixar 
tudo pronto e todos os 
demais que colaboraram 
de alguma forma”, 
comentou ele.

O vice-prefeito Elmar 
Hentz compartilhou sua 
alegria de ver o bom 
resultado da FecoCedro 
nos dois dias, ocasião 
em que as famílias 
cedrenses tiveram 
momentos agradáveis, 
de confraternização e de 
promoções.

Hentz destacou a 
diversidade de atrações 
oferecidas na feira, 

incluindo uma área 
especial para crianças 
com brinquedos 
infláveis e uma praça de 
alimentação com uma 
grande variedade de 
opções. 

Durante o evento, 
os visitantes puderam 
desfrutar de diversas 

atrações musicais, com 
destaque para o cantor 
Wellington Pedro, 
participante do The 
Voice, que se apresentou 
no sábado à noite. No 
domingo, a partir das 
18 horas, a Banda Legal 
garantiu a diversão 
do público com seu 
repertório variado.

Com uma 
programação 
diversificada e a presença 
de expositores locais, a 
FecoCedro foi um evento 
memorável para todos os 
moradores de São José 
do Cedro e região.

“Nossa avaliação 
prévia é de que superou 
as expectativas. 
Precisamos ainda ter um 
feedback mais preciso 
dos expositores, mas 
pelos comentários em 
geral dos mesmos, a feira 
foi um sucesso, não só 
na parte de vendas mais 

de relacionamentos. 
A FecoCedro une 
pessoas, estabelece 
novos relacionamentos 
comerciais, e isso 
é também muito 

importante”, comentou 
a coordenadora Kelly 
Lisiane Figueiró, 
secretária de 
Desenvolvimento 
Econômico do município.

GERAL.
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SAC - 0800 724 7220 / Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria -  0800 646 2519.Abra sua conta.

Segurança, praticidade e uma série de vantagens para o seu dia a dia. Ter um 

Cartão Sicredi é poder fazer suas compras pelo smartphone e organizar a 

sua vida financeira com as principais carteiras digitais do mercado, além de 

contar com a segurança dos cartões virtuais em todas as transações online.

Não é só dinheiro. É ter com quem contar.

Peça seu Cartão Sicredi.

Não é só ter um cartão 
aceito no mundo todo.
É ter com quem contar.

Ana Castela, cantora.
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Dionísio Cerqueira realiza festividade em 
comemoração aos 70 anos nesta quinta-feira
Para celebrar esta data marcante, a administração municipal montou uma série de eventos que 
acontecerão ao longo desta quinta-feira, 14 de março, envolvendo a comunidade

O município de 
Dionísio Cerqueira 
completa nesta quinta-
feira, 70 anos de 
emancipação político-
administrativa, e para 
marcar este momento, 
foi preparada uma festa 
memorável que envolverá 
as crianças do município 
e a comunidade em geral.

Na quinta, dia 14 
de março, data em que 
Dionísio Cerqueira 
comemora 70 anos de 
fundação, o Centro de 
Eventos será o epicentro 
das comemorações, com 
uma série de atividades 
planejadas para encantar 
pessoas.

A corrida rústica 
que já é tradicional, 
será o ponto de partida 
das festividades. Com 
largada marcada para as 
08h30min, os corredores 
terão a oportunidade 
de percorrer as ruas 
de Dionísio Cerqueira 
em uma emocionante 
competição de resistência 
e superação. 

Enquanto os adultos se 
preparam para a corrida, 
as crianças terão à sua 
disposição uma variedade 
de brinquedos infláveis 
para garantir horas de 

diversão. Além disso, não 
faltarão delícias como 
pipoca, algodão doce, 
picolé, refrigerante e 
cachorro-quente para 
satisfazer os pequenos.

E para aqueles que 
residem no interior e 
desejam participar das 
festividades, não há 
motivo para preocupação. 
Um serviço de transporte 
público estará disponível 
para garantir que todos 
tenham a oportunidade 
de se juntar à festa.

“O município de 
Dionísio Cerqueira vive 
um momento especial, 
de desenvolvimento 
econômico e social, com 
inúmeros investimentos 
públicos, o que nos 
causa um enorme 
otimismo quanto ao 
futuro de oportunidades 
que teremos. Com isso, 
nada mais justo que 
comemorarmos o 70º 
aniversário do nosso 
município com uma linda 
festa, envolvendo toda a 
nossa população, desde 
adultos até as crianças. 
Teremos o momento 
tão aguardado que será 
o corte do bolo, que 
neste ano promete ser 
um momento de alegria 

intensa. Convidamos a 
todos para celebrar esta 
data especial conosco”, 
enfatizou a vice-prefeita 
Bianca Maran Bertamoni.

História do 
município

Localizada na 
região que todos aqui 
chamamos de Tri 
Fronteira, na divisa entre 
os estados Paraná e 
Santa Catarina, bem na 
fronteira entre Brasil e 
Argentina.

Dionísio Cerqueira 
existe desde meados 
do século XIX, mas 
evidências foram 
registradas por 
exploradores e 
expedições bandeirantes, 
da existência de pessoas 
já século XVII, ou seja, 
cerca de 300 a 400 anos 
antes. 

A história do município 
de Dionísio Cerqueira é 
cheia de peculiaridades, 
como o fato que já foi 
chamada pelo nome da 
cidade vizinha, Barracão. 
Em 1903 foi inaugurado 
o marco grande que 
delimita a fronteira 
entre Brasil e Argentina, 
colocando fim a um 
impasse internacional 
entre os dois países. 

Essa demarcação foi 
conduzida pelo Ministério 
das Relações Exteriores 
da época, Dionísio 
Evangelista de Castro 
Cerqueira, o qual cedeu 
seu nome a cidade do 
lado catarinense, ficando 
a mesma assim chamada: 
Dionísio Cerqueira. 

A cidade foi colonizada 
por italianos e alemães 

originários das colônias 
gaúchas e pertenceu 
a Chapecó até 1953, 
quando foi desmembrado 
e, no ano seguinte, em 
14 de março de 1954, é 
constituído município-
sede.

O município se 
destaca como destino de 
turismo, impulsionado 
pela questão fronteiriça 

com Bernardo de 
Irigoyen. Entretanto, 
possui inúmeras belezas 
naturais, que servem 
de cartão-postal de 
sua exuberância. A 
gente publicou aqui 
no Jornal da Fronteira 
uma matéria bem legal 
sobre os principais 
pontos turísticos da Tri 
Fronteira. 

GERAL.

Receba as notícias 
do nosso mandato:

Dionísio CerqueiraDionísio Cerqueira

70 anos70 anos

DeputadoMarcosVieira DeputadoEstadualMarcosVieira
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O Instituto Maria Schmitt chega a Guarujá do Sul, com sua expertise 
em gestão de saúde integrada com propósito de humanização

Na terça-feira, dia 
05 de março, o IMAS 
assumiu o Hospital de 
Guarujá do Sul (SC) 
por intermédio de um 
contrato de cessão de 10 
anos.

A unidade hospitalar 
dispõe atualmente de 
pronto atendimento 24 
horas e internação clínica 
adulto e pediátrica, 
serviços ambulatoriais 
e laboratório próprio. 
Dentre os projetos 
da gestão IMAS estão 
a restruturação da 
unidade, ampliação 
dos leitos, a reabertura 
do centro cirúrgico, 
além de investimentos 
em equipamentos 
e em profissionais 
para aprimorar os 
atendimentos em 
especialidades e atender 
uma demanda tão 
aguardada na região. 

Segundo o diretor 
executivo do IMAS, 

Francisco Paiva, 
o Instituto tem o 
compromisso de 
investir no hospital 
para proporcionar uma 
assistência resolutiva e de 
qualidade aos cidadãos 
do município e região. 

“O Hospital de 
Guarujá do Sul tem 
muito a oferecer para a 
comunidade. Por isso, o 
Instituto Maria Schmitt 
vem com a sua expertise 
em gestão integrada 
de saúde pública para 
aprimorar os processos, 
ampliando estrutura 
e o quadro da equipe 
multidisciplinar com o 
comprometimento de 
prestar uma assistência 
eficaz, qualificada e 
humanizada a todos 
os nossos pacientes”, 
reforçou Francisco Paiva.

Para a diretora geral 
do Hospital, Clarice 
Wiebbelling, a unidade 
tem muito potencial para 

crescimento. “Com o 
IMAS vamos avançar com 
as melhorias na nossa 
estrutura, especialmente 
no centro cirúrgico que 
é o ponto principal da 
nossa instituição para 
que possamos começar 
a fazer as cirurgias e 
proporcionar saúde e 
qualidade de vida para 
quem mais espera por 
esse procedimento, além 
de contribuir para zerar 
as filas no nosso Estado”, 
reforçou diretora.

O ato de assinatura 
contou com a presença 

do presidente da 
Associação Beneficente 
Hospitalar Guarujá 
Ademar Mantovani, do 
prefeito Cláudio Júnior 
Weschenfelder, do vice 
Noé Nauro Benetti, da 
secretária de saúde 
Veridiana Barth, do 
presidente da Câmara 
de Vereadores Dalvâni 
Roberta Lermen e 
demais Vereadores, 
além da diretoria do 
Instituto Maria Schmitt 
e representantes da 
comunidade.

Instituto Maria Schmitt assume a gestão 
do Hospital de Guarujá do Sul

Projetos de ferrovias de SC são 
discutidos em audiência pública 
em Concórdia

Você é uma pessoa que sabe escutar os outros? A 
escuta possui um papel fundamental na comunicação. 
Ouvir ou escutar é um elemento central em todos 
os caminhos espirituais. “Escuta, filho”, no Antigo 
Testamento o falar cabe a Deus. No início do relato da 
criação a Bíblia diz: Deus disse, “haja”. O mundo surge 
pela palavra de Deus. O Evangelho de João inicia com 
esta palavra: “No princípio era o verbo e o verbo estava 
com Deus e o verbo era Deus”. No princípio estava ele 
com Deus, todas as coisas foram feitas por meio dele. 
Quando Deus se comunica por meio da palavra, nós 
podemos, pela escuta, tomar consciência dele e de sua 
mensagem. Orar dessa maneira não é tanto falar com 
Deus, é mais escutá-lo. A linguagem de Deus não é um 
falar no sentido da linguagem humana, ela pode ser 
amplamente encontrada em tudo quanto existe, pois 
tudo passou a existir pela palavra de Deus. O silêncio e 
a escuta são parte integrante de todo orar e de todas as 
formas de meditação. 

O silêncio significa muito mais do que simplesmente 
não falar, ele é também o fazer silêncio no espírito, 
quando nossas ideias chegam ao repouso, uma 
importante experiência na meditação que ocorre na 
medida que nós exercitamos. Na comunicação diária, 
nós encontramos muitas ocasiões para exercitar a 
escuta. Quem deseja ter acesso à outra pessoa precisa 
percebê-la, ouvir o que ela tem a transmitir. A condição 
para isto é sempre a mesma, é preciso que eu próprio 
esteja em silêncio para que o outro possa falar. Preciso 
não apenas não falar, tenho também que fazer com 
que meus pensamentos se calem, com que minhas 
ideias e minhas opiniões se retraiam. Só então estarei 
inteiramente aberto para o outro, poderei então levar a 
sério aquilo que ele diz. 

Muitas conversas nossas são prejudicadas 
principalmente porque nós não escutamos. Quantas 
vezes no relacionamento de casais um é acusado de 
não escutar o outro? A situação não é melhor nas 
entrevistas de orientação, por exemplo. Muitos não 
falam às pessoas ou com as pessoas, mas sim por 
ocasião da presença do outro. Não chega a ocorrer uma 
conversa porque encontramos dificuldade para ouvir. 
O maior problema para a escuta são os nossos próprios 
pensamentos. Depois de umas poucas palavras do nosso 
interlocutor, nossos próprios pensamentos começam a 
manifestar-se, e aí já não escutamos. Caro leitor, escutar 
faz bem. Pensemos nisso! 

Os projetos de ferrovias que estão em 
desenvolvimento no Estado de Santa Catarina foram 
tema de uma audiência pública em Concórdia, nessa 
terça-feira (12/3). O secretário de Portos, Aeroportos 
e Ferrovias (SPAF), Beto Martins, participou do evento 
proposto e realizado na Câmara de Vereadores do 
município.

“O objetivo foi apresentar para a comunidade local 
detalhes sobre o traçado e o impacto que os projetos 
terão na economia da região. Os projetos ficarão prontos 
este ano, e o governador Jorginho Mello já tem realizado 
tratativas com investidores internacionais interessados 
nas obras”, explica Martins.

Atualmente Santa Catarina tem dois projetos em 
desenvolvimento. Um deles, de 319 quilômetros 
entre as cidades de Chapecó e Correia Pinto, e outro, 
de 62 quilômetros, entre Navegantes e Araquari. O 
investimento do Estado é de cerca de R$ 32 milhões. A 
previsão de conclusão é novembro de 2024.

Saber escutar

GERAL.

SAÚDE.
Bom Jesus do Sul intensifica as ações de 
combate ao mosquito da Dengue
A equipe de Vigilância Sanitária, agentes de Saúde e setor de 
Urbanismo unem esforços para prevenir a proliferação do mosquito 
transmissor de doenças

Com o período de 
verão e o aumento 
dos focos de larvas 
do mosquito Aedes 
Aegypti, responsável pela 
transmissão da Dengue, 
Zika e Chikungunya, 
a equipe de vigilância 
sanitária do município 
de Bom Jesus do 
Sul intensificou suas 
atividades de prevenção e 
combate. 

Na última semana 
de fevereiro, em ação 
conjunta com agentes 
de saúde e o setor de 
urbanismo, diversas 
medidas foram tomadas 
para mitigar os riscos de 
proliferação do mosquito.

Durante a operação, 
foram coletadas quatro 
cargas de entulhos 
na cidade, sendo um 
esforço significativo 
para remover potenciais 
criadouros do mosquito. 
Vale ressaltar que no 

mês de janeiro, treze 
cargas de entulho foram 
recolhidas, evidenciando 
a gravidade da situação 
e a necessidade de 
intervenção constante. 
Além disso, a equipe 
da vigilância sanitária 
realizou a coleta 
mensal de vidros e 
pneus, materiais que 
podem acumular água 
e servir como locais de 
reprodução para o Aedes 
Aegypti.

A equipe de endemias 
enfatizou a importância 
da colaboração da 
população no combate 
ao mosquito. Enquanto 
o poder público 
desempenha seu papel 
por meio de ações de 
prevenção e controle, 
é essencial que cada 
indivíduo também 
faça sua parte. Manter 
os terrenos limpos, 
armazenar e separar 

corretamente o lixo, 
tampar adequadamente 
as caixas d’água e 
eliminar objetos que 
possam acumular água 
são medidas simples, mas 
fundamentais para evitar 
a proliferação do Aedes 
Aegypti.

O trabalho conjunto 
entre autoridades 
municipais e a população 
é essencial para combater 
efetivamente o mosquito 
transmissor de doenças. 
A conscientização e 

a adoção de práticas 
preventivas por parte 
de cada cidadão são 
cruciais para proteger a 
saúde pública e garantir 
o bem-estar de todos. 
A mensagem é clara: 
cuide de você, da sua 
família e dos seus amigos, 
mantendo-se vigilante 
e atento à prevenção 
da Dengue, Zika e 
Chikungunya.
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Bombeiras militares do Paraná ganham mais espaço e assumem todo tipo de missão
O Corpo de Bombeiros Militar 

do Paraná (CBMPR) tem 278 
mulheres no efetivo, o que 
representa 8,5% dos 3.265 
profissionais em atividade. 
A presença feminina ainda 
é relativamente recente no 
CBMPR, uma vez que só 
começou em 2005, mas vem 
sendo ampliada gradativamente. 
A lembrança às mulheres que 
combatem a incêndios, resgatam 
vítimas ou prestam assistência 

em situações de emergência é 
um dos destaques do Mês da 
Mulher no Estado.

Elas já exercem diversas 
funções diferentes dentro 
da estrutura institucional, 
participando tanto do 
planejamento quanto da área 
operacional. Entre os cadetes do 
curso de formação, 17 dos 52 
alunos são mulheres – 32,7% 
do total. Entre os oficiais, dos 
309 integrantes desse grupo 

de profissionais, 48 são do sexo 
feminino – 15,5%. A graduação 
mais alta já atingida por elas é a 
de major, que só fica abaixo de 
tenente-coronel e coronel. Duas 
mulheres conseguiram chegar a 
esse patamar.

O comandante-geral do 
CBMPR, coronel Manoel 
Vasco de Figueiredo Junior, 
afirma que elas passam por 
treinamentos intensivos e 
estão muito preparadas para 

enfrentar os desafios exigentes 
da profissão. “As mulheres 
têm um papel importante no 
Corpo de Bombeiros Militar 
do Paraná, desempenhando 
todas as funções realizadas pela 
Corporação - atendimento pré-
hospitalar, combate a incêndio, 
busca e salvamento entre outras”, 
declarou. “Essas mulheres 
bombeiras militares corajosas 
e dedicadas desempenham um 
papel crucial na Corporação”.

“Tenho mais de 30 anos de 
serviço. Sou testemunha do 
quanto a Corporação cresceu 
com a presença feminina, 
trazendo uma visão mais 
humanitária, e tenho certeza de 
que a sociedade paranaense vem 
sendo melhor atendida com a 
presença das mulheres nesse 
espaço”, complementou.

A major Geovana Angeli 
Messias é a mais antiga na 
Corporação. Ela entrou em 2005, 

sendo uma das pioneiras. Como 
desbravadora, foi a primeira 
a participar de um Curso de 
Formação de Oficiais Bombeiros 
Militares (CFO), a primeira a 
receber o status de capitã e 
a primeira a comandar uma 
unidade operacional do CBMPR. 
Responde atualmente pelo 1º 
Subgrupamento de Bombeiros 
Independente (1º SGBI) de 
Ivaiporã, no Vale do Ivaí, que tem 
um efetivo de 56 integrantes.

O repasse de veículos pela alfândega de Dionísio Cerqueira ampliará capacidade de atendimento da 
prefeitura

Na tarde de 8 de 
março, a administração 
municipal de Dionísio 
Cerqueira recebeu um 
importante reforço em 
sua frota municipal, com 
o repasse de sete veículos 
doados pela Receita 
Federal do Brasil, através 
da alfândega local. 

Os veículos serão 
destinados a diferentes 
áreas de atuação, visando 
aprimorar os serviços 
oferecidos à comunidade.

Entre os veículos 
recebidos, destacam-se 
dois Chevrolet Prisma, 
um Chevrolet Montana, 

um Chevrolet Cobalt, 
uma Fiat Strada, uma Fiat 
Fiorino e um Caminhão 
Volkswagen Worker. 
Essa variedade na frota 
permite atender às 
demandas específicas 
de diversas áreas da 
administração municipal, 
desde transporte de 
carga até deslocamento 
para serviços 
administrativos.

A chegada desses 
veículos representa um 
marco para a eficiência 
operacional da prefeitura 
de Dionísio Cerqueira. 
Com uma frota mais 

robusta e diversificada, 
será possível otimizar 
o atendimento às 
demandas da população, 
garantindo maior 
agilidade e qualidade nos 

serviços prestados.
“O município de 

Dionísio Cerqueira 
expressa sua profunda 
gratidão à Receita 
Federal, especialmente 

à delegada Dra. Simone 
Felício, pela generosa 
doação desses veículos. 
O gesto solidário 
fortalece a parceria 
entre as instituições e 

reafirma o compromisso 
mútuo com o bem-estar 
e desenvolvimento da 
comunidade”, comentou o 
prefeito Thyago Gnoatto.

GERAL.

Prefeitura de Dionísio Cerqueira recebe doação de 
7 carros da Receita Federal

Prefeito em exercício e autoridades locais participam da entrega oficial do campo reformado, 
fortalecendo o esporte comunitário

A comunidade do 
bairro Industrial, no 
município de Barracão, 
celebrou um marco 
importante para o 
esporte local com a 
reinauguração do Campo 
de Futebol Suíço, em ato 
realizado na manhã do 
último domingo, 10 de 
março. 

O evento contou 
com a presença do 
prefeito em exercício, 
Valdelírio Borges de 
Lima, o Cafuncho; 
presidente em exercício 
do Legislativo, Luciane 
Garcia da Rosa; prefeito 
em férias, Jorge Santin; 
vereadores Marcos 
Bellan, Elisangela Batista 
e Renan Vanin; suplente 
Gilberto Machado; do 
secretário de Esportes, 
Márcio de Camargo; além 
de lideranças locais e 

membros da comunidade.
A revitalização do 

Campo de Futebol 
Suíço do bairro 
Industrial representa 
um esforço conjunto da 
administração municipal, 
em parceria com a equipe 
de Obras e Urbanismo. A 
iniciativa visa não apenas 
melhorar a infraestrutura 
esportiva da região, mas 
também incentivar a 
prática esportiva entre 
os moradores locais, 
promovendo saúde, 
integração e lazer para a 
comunidade.

O evento de entrega 
coincidiu com uma 
importante rodada do 
Campeonato Municipal 
de Futebol Suíço, 
proporcionando uma 
atmosfera de celebração 
e competição esportiva. 
Essa iniciativa não 

apenas valoriza o 
esporte como também 
fortalece os laços 
comunitários, reunindo 
pessoas de diferentes 
idades e backgrounds 
em torno de uma paixão 
compartilhada.

Nos pronunciamentos, 
o prefeito Cafuncho 
ressaltou a importância 
dos investimentos feitos 
no esporte pela atual 
administração, com a 
reforma e revitalização 
de campos e quadras 
esportivas, tanto nas 
comunidades do interior 
como nos bairros.

“Investir no esporte 
é investir nas pessoas, 
é dar valor às pessoas. 
A prática esportiva é 
essencial para uma vida 
mais saudável, e com 
isso, o município reduz 
o custo com saúde. O 

campo está aí para a 
comunidade aproveitar, 
envolver os jovens e as 
pessoas de mais idades 
também nas práticas 
esportivas.  Faltam ainda 
alguns detalhes, mas 
a comunidade já pode 

aproveitar esse campo”, 
comentou Cafuncho.

Também falaram 
os vereadores, e por 
fim, o secretário de 
Esportes Márcio de 
Camargo parabenizou 
a comunidade, que 

teve este antigo pedido 
atendido pela atual 
administração de Jorge 
Santin e Hercílio Vieira 
de Andrade.

GERAL.

Administração de Barracão reinaugura o campo do 
Bairro Industrial
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O encontro foi promovido pela prefeitura e a Secretaria da Família, com objetivo de homenagear as 
mulheres do município

GERAL.

Evento do Dia da Mulher reúne cerca de 600 
participantes em Bom Jesus

Um evento memorável 
foi realizado na noite 
de 8 de março, em Bom 
Jesus do Sul reunindo 
cerca de 600 mulheres 
em comemoração ao Dia 
Internacional da Mulher.

O prefeito Helio Surdi 
falou da sua gratidão 
à Secretaria da Família 
e todos os envolvidos 
na organização do 
evento. Ele destacou a 
importância das mulheres 
na sociedade e reiterou 
seu compromisso com 
a valorização desse 
segmento fundamental 
da população.

A primeira-dama e 
secretária da Família, 
Lorizete Surdi, 
compartilhou a alegria 
de receber mais de 600 
mulheres confirmadas 
para o evento. Com 
meses de planejamento, 
o programa incluiu 
palestras, apresentações, 
jantar e sorteios de 
brindes, tudo preparado 
com carinho para 
celebrar a presença 
e contribuição das 
mulheres de Bom Jesus 
do Sul.

Dona Lurdes, 
moradora local, 

expressou sua satisfação 
em participar do 
evento, destacando a 
tradição de anos de 
comemorações que só 
aumentam em qualidade 
e participação. Ela 
ressaltou a importância 
desses momentos para 

fortalecer laços de 
amizade e integração na 
comunidade.

“O evento não apenas 
celebrou o presente, 
mas também lançou 
um olhar para o futuro, 
com a promessa de mais 
iniciativas para reunir 

diversos segmentos da 
comunidade, como idosos 
e agricultores. Parabéns 
a todas as mulheres, 
pelas suas conquistas”, 
destacou o gestor do 
município.

A administração 
municipal reafirmou 

seu compromisso de 
continuar promovendo 
eventos que fortaleçam 
os laços sociais e 
celebrem a diversidade e 
contribuição de todos os 
munícipes.

AGRO.

Jovens de São José do Cedro mergulham na realidade agrícola em atividade prática na propriedade da 
família Tosetto

Alunos da Casa Familiar Rural exploram sucessão familiar em 
visita técnica

Na quarta-feira, 
dia 06, os alunos da 
Casa Familiar Rural 
de São José do Cedro 
embarcaram em uma 
jornada de aprendizado 
prático ao realizar 
uma visita técnica à 
propriedade da família 
Tosetto, localizada na 
Linha Santo Antônio, 
interior do município. A 
atividade foi planejada 
para permitir que os 
estudantes explorassem 
de forma direta o tema 
da sucessão familiar, que 

tem sido discutido em 
sala de aula ao longo da 
semana.

A propriedade dos 
Tosetto é um exemplo 
vivo do processo de 
sucessão familiar, com 
atividades que incluem 
a criação de suínos, 
produção leiteira e 
práticas agrícolas. Sob 
a liderança inicial do 
patriarca Sr. Vilson, a 
gestão da propriedade 
foi passada para os filhos 
Gabriela e Leandro, 
ambos ex-alunos da 

CFR de Cedro. A escolha 
dessa família como local 
de visita foi estratégica, 
proporcionando aos 
alunos uma visão prática 
e tangível do tema em 
estudo.

A diretora da Casa 
Familiar Rural, Jucéli 
Wartha, destacou a 
importância da visita para 
os alunos, ressaltando 
que ela ofereceu uma 
oportunidade única 
de compreender os 
desafios e as dinâmicas 
da sucessão familiar no 

contexto agrícola. Ela 
expressou sua gratidão 
à família Tosetto pela 
calorosa recepção 
e pela disposição 
em compartilhar 
suas experiências e 
conhecimentos com os 
estudantes.

A visita técnica à 
propriedade da família 
Tosetto não apenas 
enriqueceu o aprendizado 
dos alunos, mas também 
fortaleceu a ligação entre 
os conceitos discutidos 
em sala de aula e sua 

aplicação no mundo real. 
Essa experiência prática 
ofereceu insights valiosos 
sobre a importância 
da sucessão familiar 

para a continuidade e 
o desenvolvimento das 
atividades agrícolas.
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A Câmara de 
Vereadores do município 
de Barracão tem 
mudanças significativas, 
com o fato do presidente 
Valdelírio Borges de Lima 
– Cafuncho, ter assumido 
o Poder Executivo 
Municipal, por alguns 
dias e, ainda, a posse 
de dois suplentes para 
o trabalho, que ficarão 
por alguns dias como 
vereadores.

Em lugar do Cafuncho, 
assumiu a suplente 
Elisangela da Silva 
Batista. Já na condução 
da presidência, assumiu a 
vice-presidente, Luciane 
Garcia da Rosa.

No dia 05 de março, 
assumiu o suplente Ade 
Bugança, substituindo 
Juventino Lisboa, durante 

suas férias. Elisangela 
da Silva Batista tomou 
posse no dia 12 de 
março. Pela primeira vez 
na história do município, 
duas mulheres estão no 
Legislativo tendo uma 
delas como presidente.

Os dois novos 
vereadores poderão 
encaminhar suas 
demandas, atendendo 
seus eleitores e 
a comunidade 
barraconense como um 
todo. 

Ade Bugança 
expressou sua gratidão 
pela oportunidade de 
servir à população de 
Barracão como vereador, 
enfatizando o apoio da 
família e a compreensão 
do vereador Juventino 
Lisboa. Ele ressaltou 

a importância de 
somar esforços com a 
administração municipal 
e seu grupo político para 
o benefício da cidade. 
Como representante 
do distrito de Siqueira 
Bello, ele está 
determinado a contribuir 
para o progresso 
da comunidade, 
especialmente com 
a conquista do tão 
aguardado asfalto. 

Da mesma forma, a 
vereadora conhecida 
como Professora 
Elisangela, agradeceu a 
oportunidade de assumir 
por um período uma 
vaga na Câmara de 
Vereadores.

“Estou muito feliz 
de ter a oportunidade 
de trabalhar, mesmo 

que seja por um curto 
período. O município 
vive um bom momento, 
o prefeito Jorge tem 
realizado inúmeras 
obras importantes, que 
eram antigos pedidos de 
moradores de bairros 
e comunidades, e isso 

tem feito a diferença”, 
comentou ela.

A presidente 
Luciane Garcia da Rosa 
manifestou a sua alegria 
de conduzir os trabalhos 
e mostrar sua dedicação 
à frente do Legislativo.

“Pela primeira vez 

temos uma mulher como 
presidente e outra mulher 
como vereadora, e isso é 
muito importante, pois a 
mulher precisar ocupar 
mais espaços na área 
pública, especialmente na 
política”, comentou ela.

Os suplentes Ade Bugança e Elisangela assumiram cadeiras na Câmara de Vereadores do município

Luciane como presidente e suplentes assumem 
cadeiras no Legislativo de Barracão

POLÍTICA.
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Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Procure administrar os conflitos em grupo 
com diplomacia. Buscar equilíbrio entre 
as necessidades emocionais e materiais é 
fundamental para evitar gastos impulsivos 
na tentativa de suprir carências.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Cuidado com ações radicais que possam 
colocar em risco sua estabilidade no traba-
lho. Um forte desejo de expansão tende a 
lhe fazer superar seus limites e a explorar 
novos caminhos.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Busque estruturar um plano estratégico 
para lidar com os problemas. Insatisfações 
tendem a aflorar de maneira significativa, 
o que lhe faz lutar contra o que constitui 
uma barreira entre você e seus objetivos.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Tente atuar de maneira construtiva e saber 
negociar soluções. A Lua na área de ami-
zades encontra Júpiter e Urano, podendo 
sugerir um momento em que as interações 
sociais se mostram estimulantes.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Convém ser ética e diplomática nas par-
cerias. O desejo de conquista tende a lhe 
impelir a trilhar caminhos ousados para 
sua carreira, incrementando o potencial 
inovador das ações em curso.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Procure não negligenciar sua saúde e 
as demandas do dia a dia. O pensamen-
to tende a ganhar amplitude frente ao 
encontro da Lua com Júpiter e Urano na 
área espiritual, o que lhe ajuda a analisar 
os acontecimentos sob outras perspectivas 
e a buscar estímulos intelectuais.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Pode ser desafiador conciliar os interes-
ses pessoais e coletivos. Seu foco pode 
ser direcionado à vida privada frente ao 
encontro da Lua com Júpiter e Urano no 
setor íntimo, o que leva ao fortalecimen-
to interior e a uma gestão arrojada dos 
aspectos práticos e materiais.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

É importante não deixar que os laços 
íntimos se abalem por falta de colabora-
ção na vida privada, visto a tensão com 
Plutão e Marte. A articulação social pode 
se mostrar estimulante frente ao encontro 
da Lua com Júpiter e Urano no setor de 
relacionamentos.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

Convém não deixar de buscar consenso 
com o entorno imediato. Seu desempenho 
na gestão do dia a dia tende a ganhar de-
senvoltura frente ao encontro da Lua com 
Júpiter e Urano no setor do cotidiano, o 
que lhe ajuda a atender outras demandas e 
incrementar o convívio com novidades.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Tente se manter prudente nos investimen-
tos financeiros, visto que a tensão com 
Plutão e Marte aponta excessos. Estímulos 
sociais tendem a emergir frente ao encon-
tro da Lua com Júpiter e Urano no setor 
dos prazeres, o que favorece o intercâmbio 
de ideias.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Busque ser sensata ao direcionar recursos 
financeiros a tais iniciativas para evitar 
extravagâncias. Este momento tende a se 
mostrar positivo para articular ações que 
dinamizem o lar e lhe tirem da rotina, con-
siderando o encontro da Lua com Júpiter e 
Urano na área doméstica.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

O setor das ideias recebe o encontro da Lua 
com Júpiter e Urano, podendo lhe deixar 
aberta a novos aprendizados e a expandir 
sua visão do mundo. Mas é importante evi-
tar se afastar da zona de segurança, já que 
a tensão lunar com Plutão e Marte aponta 
prejuízos de diversas ordens.

Últimos 
lançamentos

 

ZONA DE RISCO

Em Land of Bad, um piloto de drone 
das Forças Aéreas é a única esperança 
de uma força-tarefa presa em uma 
emboscada. No thriller de ação, a 
missão de um esquadrão de operações 
especiais da Força Delta vira um gran-
de desastre. Cercados pelo inimigo em 
um território remoto nas Filipinas, a 
única chance de resgate está nas mãos 
de Reaper (Russel Crowe), um piloto de 
drone, e Kinney (Liam Hemsworth), um 
jovem oficial da aeronáutica. Eles têm 
48 horas para resgatar os soldados 
antes que vire um banho de sangue.

APAIxONADA

Apaixonada (Aka Apaixonada aos 
40) é um filme nacional de comédia 
romântica baseado no livro homôni-
mo de Cris Souza Fontês e dirigido 
por Natalia Warth (Quanto Mais Vida, 
Melhor!, Mar do Sertão). A trama 
conta a história de Beatriz (Giovanna 
Antonelli), uma mulher de 40 anos 
que percebe o quanto sua vida é mo-
nótona. Após alguns acontecimentos 
chocantes em sua vida pessoal, ela se 
vê desesperada e diante de uma crise 
de identidade. A partir daí, ela decide 
dar início a uma jornada emocionante 
de autoconhecimento que a leva pró-
ximo de todas as paixões que a vida é 
capaz de oferecer.

 

DESESPERO PROfUNDO

Desespero Profundo acompanha um 
grupo de desconhecidos com diferen-
tes origens que acabam presos em 
meio ao Oceano Pacífico após o avião 
em que estavam cair na água. Sobre-
vivendo apenas graças a uma bolsa de 
ar e com o avião parado assustadora-
mente próximo a uma ravina, passa-
geiros e tripulantes devem trabalhar 
juntos para enfrentar os perigos que os 
cercam por todos os lados. Além disso, 
ainda precisam lidar com o suprimento 
de oxigênio que está cada vez mais 
perto de acabar, o que deixa o clima 
mais tenso e desperta o desespero de 
todos. 
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A palestra especial com o café da manhã foi um momento especial para as participantes

Com o auditório da 
prefeitura municipal 
completamente lotado, 
as mulheres de Dionísio 
Cerqueira que se 
fizeram presentes no 
evento programado pela 

administração municipal, 
puderam refletir sobre 
questões que envolvem 
a sua rotina, sua saúde e 
seu bem-estar.

O encontro começou 
com a recepção com o 

café da manhã, com a 
presença da prefeitura 
Bianca Maran Bertamoni. 
Logo após, teve início 
a palestra com a 
renomada Neidi Cassol, 
que provocou reflexões 
poderosas sobre o tema 
“Mulheres Felizes”. 

Durante o café da 
manhã, as participantes 
tiveram a oportunidade 
de desfrutar de 
bate-papo, abraços, 
confraternização, 
conectando-se 
entre as presentes, 
compartilharem 
experiências.

Reconhecida pelo seu 

carisma, Neidi Cassol 
conversou com alegria e 
com habilidade provocou 
reflexões sobre o que 
de fato faz uma mulher 
feliz, as prioridades que 
a tornam plenamente 
realizada, e assim, 
tocou os corações para 
entender a vida não é 
só trabalho, casa e uma 
rotina intensa. Com uma 
vasta experiência em 
palestras motivacionais, 
ela instigou as mulheres 
a promover mudanças 
positivas em suas vidas.

“Neidi Cassol fez uma 
ótima palestra, e nós 
ficamos muitos felizes. 

Em nome da nossa 
administração, queremos 
agradecer a todas as 
mulheres e parabeniza-
las pelo seu dia. Agradeço 
a todas as presentes, 
que nos brindaram 

com alegria e trocas de 
experiências”, comentou 
a vice-prefeita, Bianca 
Maran Bertamoni.

GERAL.

Auditório lotado marca homenagens às 
mulheres cerqueirenses

EDUCAÇÃO & CULTURA.

O município de 
Barracão empossou 
a nova secretária de 
Educação, em um ato 
interno, realizado no 
dia 04 de março, com a 
presença do vice-prefeito, 
Hercílio Vieira de 
Andrade Neto.

Elisângela Schlichting 
assumiu em lugar de 
Marcos Dombroski, que 
ficou pouco tempo no 
cargo. 

Durante a cerimônia, 
Hercílio de Andrade 
expressou gratidão 
pelo trabalho realizado 
pelo professor Marcos 
Dombroski. Ele destacou 
a importância da 

transição para Elisângela 
Schlichting, ressaltando 
o papel crucial que a 
Secretaria de Educação 
desempenha no 
município. 

Andrade enfatizou o 
compromisso contínuo 
da administração com 
a educação, refletido 
em investimentos 
significativos na reforma 
e modernização das 
escolas locais.

Marcos Dombroski, 
ao passar o cargo, 
mencionou a relevância 
da Secretaria de 
Educação, que demanda 
recursos financeiros e 
humanos consideráveis. 

Ele destacou a 
importância de garantir 
o funcionamento das 
escolas e o início do 
ano letivo sem atrasos, 
evidenciando a dedicação 
da nova equipe em 
atender às demandas 
educacionais do 
município.

Elisângela Schlichting, 
ao assumir a Secretaria, 
expressou sua 
determinação em investir 
tanto em recursos 
humanos quanto 
físicos para garantir a 
qualidade da educação 
municipal. Ela enfatizou 
a importância do apoio 
da administração, dos 

colegas de trabalho 
e da sociedade para 
alcançar os objetivos 

traçados, incluindo 
a execução do Plano 
Municipal de Educação e 

o cumprimento de metas 
estabelecidas.

Nova secretária de Educação assume o cargo em Barracão
Elisângela Schlichting assumiu a Secretaria de Educação e comentou que buscará fazer investimentos para 
melhorar a qualidade no ensino
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A Câmara de 
Vereadores de Dionísio 
Cerqueira aprovou no 
final do ano passado o 
aumento do chamado 
auxílio funeral, lei que foi 
sancionada pelo prefeito 
Thyago Gnoatto.

Antes fixado em 
meio salário mínimo, 
o benefício agora 
foi elevado para um 
salário mínimo, visando 
oferecer um suporte 
mais substancial às 
famílias que enfrentam 
dificuldades financeiras 
em períodos tão 
sensíveis, como a perda 
de um ente querido.

O auxílio funeral é 
destinado a todas as 
pessoas residentes em 
Dionísio Cerqueira que 
recebem até meio salário-
mínimo per capita por 
mês, abrangendo uma 
parcela significativa 

da população que 
vive em condições 
socioeconômicas 
desafiadoras. Com este 
aumento, a medida 
busca garantir que 
mais famílias tenham 
acesso a esse suporte em 
momentos de perda.

Para requerer o 
benefício, o procedimento 
é simples. A família 
enlutada precisa 
apresentar a certidão 
de óbito no Centro de 
Referência de Assistência 
Social (CRAS) e seguir 
os trâmites necessários 
para a obtenção do 
auxílio. Esta medida visa 
desburocratizar o acesso 
e agilizar o processo 
para que as famílias 
possam receber o apoio 
financeiro o mais rápido 
possível.

O aumento do auxílio 
funeral em Dionísio 

Cerqueira tem como 
objetivo primordial 
proporcionar conforto e 
dignidade às famílias que, 
muitas vezes, enfrentam 
dificuldades financeiras 
inesperadas em meio 
ao luto. Os custos de 
um funeral podem ser 
elevados e representar 
um peso financeiro 
adicional para famílias 
já sobrecarregadas 
emocionalmente.

“Com esta medida, 
o poder público local 
demonstra sensibilidade 
às necessidades 
básicas da população, 
reconhecendo a 
importância de oferecer 
suporte não apenas em 
momentos de alegria, 
mas também nos 
momentos mais difíceis 
da vida. Além disso, 
o aumento do auxílio 
funeral também pode 

contribuir para reduzir 
o endividamento de 
famílias que, por falta 

de recursos, recorrem 
a empréstimos para 
arcar com os custos do 

sepultamento”, comentou 
o prefeito.

GERAL.

Vereadores aprovam aumento do auxílio funeral 
para famílias carentes
Auxílio funeral passa a ser equivalente a um salário mínimo, facilitando acesso e garantindo dignidade em 
Dionísio Cerqueira
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Frutas que fazem mal e que fazem 
bem para o seu cachorro

Quando se trata de 
cuidar de um filhote 
de cachorro, uma das 
preocupações mais 
comuns dos tutores é 
garantir uma alimentação 
adequada e segura 
para o seu animal de 
estimação. Entre as 
dúvidas frequentes está 
se os filhotes podem 
comer frutas ou se isso 
pode ser prejudicial para 
eles. Para esclarecer essa 
questão, é fundamental 
consultar especialistas 
em alimentação canina, 
que podem fornecer 
orientações precisas para 
garantir a saúde e o bem-
estar do seu pet.

No início da 
vida, os filhotes de 
cachorro dependem 
exclusivamente do leite 
materno, que fornece os 
nutrientes essenciais para 
seu desenvolvimento, 
incluindo o colostro, 
que estimula o sistema 
imunológico do animal. 
Durante essa fase, é 
importante lembrar que 
os filhotes ainda não têm 
dentes desenvolvidos, 
tornando qualquer 

alimento sólido uma 
escolha inadequada. 
Conforme crescem, os 
filhotes passam por 
uma transição gradual 
para alimentos sólidos, 
e é essencial seguir 
as recomendações do 
veterinário para garantir 
uma alimentação 
adequada.

Sim, os filhotes de 
cachorro podem comer 
frutas, desde que 
seja feito de maneira 
adequada e segura. As 
frutas oferecem diversos 
benefícios para a saúde 
dos cães, incluindo 
vitaminas do complexo 
B, antioxidantes e fibras 
que promovem o bom 
funcionamento do 
sistema cardiovascular e 
intestinal. Além disso, as 
frutas são uma excelente 
fonte de hidratação, 
especialmente durante 
os meses mais quentes 
do ano. 

Embora as frutas 
sejam uma adição 
saudável à dieta dos 
filhotes, é importante 
saber quais são seguras 
e quais devem ser 

evitadas. Frutas como 
uva, abacate, cereja, 
carambola e sementes 
de ameixa são tóxicas 
para os cães e devem 
ser completamente 
evitadas. No entanto, 
existem muitas opções 
seguras, como banana, 
maçã, tangerina, mirtilo, 
pera, pêssego, morango, 
mamão, melão, melancia, 
manga, laranja, caqui e 
kiwi.

Cada filhote de 
cachorro é único, e suas 
necessidades nutricionais 
podem variar. Portanto, 
é fundamental buscar 
orientação de um 
veterinário capacitado, 
que possa fornecer 
recomendações 
personalizadas com 
base na saúde e nas 
características individuais 
do seu animal de 
estimação. Ao seguir 
as orientações de um 
profissional, você pode 
garantir uma alimentação 
adequada e segura 
para o seu filhote, 
promovendo uma vida 
longa e saudável para seu 
companheiro peludo.

São Patrício: a história por trás do dia 
da sorte e celebração

São Patrício, conhecido 
como Saint Patrick 
em inglês, é um dos 
santos mais venerados 
e celebrados em todo o 
mundo, especialmente 
na Irlanda e entre as 
comunidades irlandesas 
ao redor do globo. Sua 
vida, repleta de aventuras 
e feitos extraordinários, 
é lembrada anualmente 
em 17 de março, o Dia de 
São Patrício. Mas quem 
foi esse homem e por 
que sua memória é tão 
reverenciada? Vamos 
explorar a vida e o legado 
deste santo venerável.

A história de São 
Patrício

São Patrício nasceu 
em Old Kilpatrick, na 
Escócia, por volta do ano 
387 d.C. De acordo com 
registros históricos, ele 
foi sequestrado e vendido 
como escravo na Irlanda 
quando tinha apenas 
16 anos. Durante seus 
seis anos de cativeiro, 
trabalhou como pastor 
de animais, período 
no qual se aprofundou 
em sua fé cristã. Após 
sonhar com sua fuga, 

conseguiu escapar e 
retornou à Grã-Bretanha, 
onde se reuniu com sua 
família. Determinado a 
difundir o cristianismo, 
São Patrício retornou à 
Irlanda, tornando-se um 
missionário e bispo no 
século 5.

As lendas de São 
Patrício

Ao longo dos séculos, 
muitas lendas surgiram 
em torno da figura de São 
Patrício. Uma das mais 
famosas afirma que ele 
expulsou as cobras da 
Irlanda, simbolizando o 
triunfo do cristianismo 
sobre o paganismo. 
Outras lendas relatam 
seus milagres, como a 
ressuscitação de mortos 
e o uso do trevo de três 
folhas para explicar a 
Santíssima Trindade.

Por que o Dia de São 
Patrício é celebrado

Embora o Dia de São 
Patrício tenha raízes 
na Irlanda há séculos, 
sua popularidade 
como feriado mundial 
cresceu principalmente 
devido aos imigrantes 
irlandeses, especialmente 

nos Estados Unidos. 
As comunidades 
irlandesas no exterior 
transformaram a data em 
uma celebração secular 
da identidade irlandesa. 
Desfiles elaborados e 
festivais são organizados 
em cidades como Boston 
e Nova York desde o 
século 18. Na Irlanda, 
o St. Patrick’s Day é 
marcado por tradições 
como o uso de verde, 
desfiles, missas e 
celebrações ao ar livre.

O Dia de São Patrício é 
mais do que uma simples 
comemoração religiosa; 
é uma celebração da 
cultura e da identidade 
irlandesas, além de uma 
oportunidade de honrar 
o legado de São Patrício 
como evangelizador 
e protetor do povo 
irlandês. Seus feitos e sua 
mensagem continuam 
a inspirar milhões de 
pessoas em todo o 
mundo, tornando-o 
verdadeiramente um 
símbolo de fé, coragem e 
unidade. 
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE fLOR DA SERRA DO SUL 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

DECRETO Nº 03/2024

Regulamenta o disposto no § 3º do art. 8º
da  Lei  nº  14.133,  de 1º  de  abril  de  2021,
para dispor sobre as regras para a atuação
da  equipe  de  apoio  no  âmbito  do  Poder
Legislativo de Flor da Serra do Sul/PR.

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL, no uso

das atribuições legais que lhe confere o Regimento Interno, DECRETA:

Art. 1º. Este Decreto regulamenta o disposto no § 3º do art. 8º da Lei nº 14.133, de 1º

de abril de 2021, para dispor sobre as regras para a atuação da equipe de apoio no

âmbito do Poder Legislativo de Flor da Serra do Sul.

Art. 2º.  A equipe de apoio e os seus respectivos substitutos serão designados pela

autoridade máxima do órgão, para auxiliar o agente de contratação ou a comissão de

contratação na licitação, observados os seguintes requisitos:

I  -  ser,  preferencialmente,  servidor  efetivo  ou  empregado  público  dos  quadros

permanentes da administração pública;

II  -  ter  atribuições  relacionadas  a  licitações  e  contratos  ou  possuir  formação

compatível ou qualificação atestada por certificação profissional emitida por escola de

governo criada e mantida pelo Poder Público; e

III  -  não  ser  cônjuge  ou  companheiro  de  licitantes  ou  contratados  habituais  da

administração nem tenha com eles vínculo de parentesco, colateral ou por afinidade,

até  o  terceiro  grau,  ou  de  natureza  técnica,  comercial,  econômica,  financeira,

trabalhista e civil.

§ 1º Para fins do disposto no inciso III do caput, consideram-se contratados habituais

as pessoas físicas e jurídicas cujo histórico recorrente de contratação com o órgão ou

com a entidade evidencie significativa probabilidade de novas contratações.

§ 2º A vedação de que trata o inciso III do caput incide sobre o agente público que

atue em processo de contratação cujo objeto seja do mesmo ramo de atividade em

que atue o licitante ou o contratado habitual com o qual haja o relacionamento.

§3º Na inviabilidade do cumprimento do quanto disposto no inciso I do caput, será

permitido,  motivadamente,  a  designação  de  agentes  que  exerçam  cargos

comissionados.

Art.  3º  A  equipe  de  apoio  deverá  ser  integrada  em  sua  maioria  por  servidores

ocupantes de cargo efetivo e será conduzida pelo Agente de Contratação.

Art. 4º O agente público nomeado para a equipe de apoio poderá desempenhar outra

função diferente dentro do mesmo processo, desde que não prejudique sua eficiência

em nenhuma das tarefas e não afete  a supervisão de atos  já  praticados por  ele

anteriormente.

Art. 5º Compete a equipe de apoio garantir  auxílio ao Agente de Contratação em

todas as etapas do certame para desempenho de suas funções, não compreendendo

atuação que importe em tomadas de decisão no processo.

Art. 6º Este Decreto entrará em vigor na data de sua publicação

Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, 13 de março de 2024.

NELSON ALOISIO KUNSLER
Presidente

PORTARIA Nº 07/2024

O  PRESIDENTE  DA  CÂMARA  MUNICIPAL  FLOR  DA  SERRA  DO

SUL/PR, no uso das atribuições que lhe confere o Regimento Interno desta casa,

considerando a Lei Federal nº 14.133 de 1º de abril de 2021;

CONSIDERANDO a Resolução nº 02/2024 que regulamenta a função do

Gestor e Fiscal de contratos no Poder Legislativo;

CONSIDERANDO a Resolução nº 02/2024: “Art. 25. As atividades de

gestão e fiscalização da execução contratual previstas nos termos do artigo 21,

poderá ser exercida por um único agente público, desde que, no exercício de suas

atribuições, fique assegurado a distinção dessas atividades e, em razão do volume

de trabalho, não comprometa o desempenho de todas as ações relacionadas à

cada atividade.”;

CONSIDERANDO que,  conforme  Enunciado  39  do  2º  Simpósio  de

Licitações  e  Contratos  da  Justiça  Federal  e  Resolução  nº  001/2024:  “Não  há

ofensa  ao  princípio  da  segregação  de  funções  caso  seja  escolhido  o  mesmo

agente público que funcionou, na fase preparatória, como membro da equipe de

planejamento da contratação, na designação do gestor e do fiscal do contrato.”

CONSIDERANDO que, a Câmara Municipal de Flor da Serra do Sul não

possui quantidade suficiente de servidores permanentes, de modo a garantir que

os  atos  praticados  no  procedimento  de  compras  sejam realizados  por  agentes

distintos, 

CONSIDERANDO que,  a  atuação  do  mesmo  agente  na  função  de

Gestor  e  Fiscal  de  contrato  não  resulta  em  prejuízo  para  o  desempenho  das

funções, uma vez que o quantitativo de itens solicitados para compra corresponde

a objeto de uso comum dentre todos os servidores que atuam junto a Câmara, não

havendo divisão de local de trabalho que implique no recebimento do objeto em

local distinto a sede da Câmara, possibilitando que a fiscalização seja realizada de

modo continuo o permanente por todos os servidores desta Casa, decide:

Art.  1º Designar  o  servidor:  JOÃO  CARLOS  BASSO-  CPF  n°

xxx.xxx.xxx-11, para desempenho da função de  Gestor e Fiscal de Contratos

firmados entre a Câmara Municipal de Flor da Serra do Sul e empresas vencedoras

de procedimentos licitatórios e de contratações diretas.

Art. 2º Esta Portaria terá vigência a partir de sua publicação.

Flor da Serra do Sul, 13 de março de 2024.

NELSON ALOISIO KUNSLER

Presidente

PORTARIA Nº 06/2024

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL, no uso das

atribuições que lhe confere o Regimento Interno desta casa, considerando a Lei Federal

nº 14.133 de 1º de abril de 2021;

CONSIDERANDO o que preconiza o Art. 6º, incisos L e LX da Lei 14.133/2021;

CONSIDERANDO os arts. 7° e 8°, §§ 1°, 2° e 3° da Lei 14.133/2021;

CONSIDERANDO as disposições constantes no Art. 9º, §§ 1° e 2° da Lei de Licitações e

Contratos Administrativos, decide:

Art. 1º Designar a servidora:  FRANCISQUELI CRISTINA CAUS - CPF n. xxx.xxx.xxx-

07, para desempenho da função de Agente de Contratação, apta a tomar decisão, dar

impulso ao procedimento licitatório e executar quaisquer outras atividades necessárias ao

bom andamento do certame até a homologação.

Art.  2º Ficam  designados:  DANIELI  CANESSO -  CPF:  xxx.xxx.xxx-50,  JOZELI  DE

LARA WILLY – CPF: xxx.xxx.xxx-09 e JOÃO CARLOS BASSO – CPF: xxx.xxx.xxx-11,

para o desempenho, em caráter permanente, das funções atribuídas a equipe de apoio ao

agente de contratação, apto, portando, a função de auxiliar nas atividades materiais do

processo licitatório e na verificação de documentos conforme exigido em edital.

Art. 3° Em licitação que envolva bens ou serviços especiais, desde que observados os

requisitos estabelecidos no art. 7º da Lei 14.133/2021, o agente de contratação poderá

ser substituído por comissão de contratação formada por, no mínimo, 3 (três) membros,

que responderão solidariamente por todos os atos praticados pela comissão, ressalvado o

membro que expressar posição individual divergente fundamentada e registrada em ata

lavrada na reunião em que houver sido tomada a decisão.

Art. 4º A designação para a função de membros da comissão de contratação será em

caráter especial, a ser designado por ato próprio e específico para o certame.

Art.  5° O Agente  de Contratação e  Equipe de Apoio ou a Comissão de Contratação

possuem a prerrogativa de solicitar assessoramento jurídico e de controle interno para o

desempenho das funções essenciais à execução do disposto na Lei nº 14.133/2021.

Art. 6º Esta Portaria terá vigência a partir de sua publicação.

Flor da Serra do Sul, 13 de março de 2024.

NELSON ALOISIO KUNSLER
Presidente

Santa Catarina 
registrou seu terceiro 
mês consecutivo de 
alta nas exportações. 
As vendas ao exterior 
cresceram 3% em 
relação a fevereiro de 
2023 e alcançaram US$ 
848,8 milhões, cerca 
de R$ 4 bilhões. As 
importações somaram 
US$ 2,5 bilhões, 
aproximadamente 
R$ 12,25 bilhões, o 
que representou um 
incremento de 14,9% na 
mesma comparação.

Os setores que 
lideraram as exportações 

catarinenses, foram o 
de carne suína ( US$ 
142,5 milhões) e o de 
carne de aves (US$ 
142,5 milhões), seguidas 
de motores elétricos 
(US$ 54,4 milhões) 
e partes de motores 
(US$ 45,9 milhões). As 
exportações de proteína 
animal cresceram com 
a diversificação de 
destinos, mesmo com o 
recuo das vendas para 
a China, que enfrenta 
uma crise imobiliária 
e o reflexo do alto 
endividamento do 
governo e das empresas 

na economia. 
Para o governador 

Jorginho Mello, esse 
aumento das exportações 
só demonstra a força 
catarinense por todo o 
cenário internacional, 
tendo um maior impacto 
no mercado exterior. 
“A cada três frangos 
consumidos no mundo, 
pelo menos um é do 
nosso estado. Santa 
Catarina está cada 
vez mais presente no 
comércio mundo afora e 
entregando produtos de 
qualidade”.

Os Estados Unidos 
foram o principal 
destino das exportações 
catarinenses em 

fevereiro, sendo 
responsáveis por U$ 
138,7 milhões. O 
segundo principal destino 
das vendas ao exterior 
de Santa Catarina foi a 
China, com US$ 79,7 
milhões, seguido da 
Argentina, com US$ 60,8 
milhões.

O secretário da 
Secretaria de Estado da 
Indústria, Comércio e 
Serviço, Silvio Dreveck, 
explica como esse 
acréscimo no número 
das exportações 
movimenta ainda mais 
o mercado, dando mais 
competitividade para as 
empresas catarinenses 
no comércio exterior. 

“Esse aumento representa 
mais emprego e mais 
renda, demonstrando 
a tecnologia e a mão 
de obra qualificada. O 
Estado, com o governador 

Jorginho Mello, não tem 
medido esforços para 
investir em todos os 
setores catarinenses”.

Exportações em Santa Catarina sobem 3% e 
somam mais de R$ 4 bilhões em fevereiro

ECONOMIA.




